
Ata de reunião do Conselho Municipal da Pessoa com deficiência e o NAIS no dia treze de 

agosto do ano de dois mil e dezessete na sede do Conselho Municipal da Pessoa com 

deficiência, sito à Rua Libero Badaró, 425 – 32ºandar com início às 10h30m sob coordenação 

da conselheira  Silvana Nascimento que após breve apresentação, informa que o objetivo 

desta reunião é tratar das devolutivas do trabalho acontecido nesta gestão de 2015-2017; 

dentre os assuntos tratados neste período, foram várias demandas do NAIS sobre “bilhete 

único e serviço “ATENDE para autistas; também aconteceram pautas sobre emprego apoiado e 

conversas com a SMADS sobre os convênios; falou ainda do Seminário de Transportes com a 

Defensoria Pública para discutir demandas não atendidas; fala sobre a participação das 

senhoras Delba e Simone, que fazem parte da comissão de trabalhos na Defensoria Pública 

representando os NAIS e sobre a necessidade e importância de continuidade desta 

representação; Gersonita pede a palavra e fala sobre as audiências públicas de devolutivas do 

“Plano de Metas”, da importância do acompanhamento destas audiências pois o orçamento 

previsto é de apenas 2% para SMADS; diz que ficou preocupada e pediu intervenção para 

aumento do percentual por conta da demanda na cidade de São Paulo; fala sobre o aumento 

para 40 carros no serviço ATENDE por conta da demanda de alunos autistas; diz ainda que esta 

foi uma conquista do grupo junto com o CMPD; em seguida, pergunta às representantes dos 

NAIS sobre as demandas de bilhetes e sobre os convênios, assuntos tratados em reunião 

anterior; Silvana explica que a comissão da Defensoria é permanente e passa a palavra para 

Joyce; Joyce diz que os problemas sobre s bilhetes no núcleo foram resolvidos e as 

intervenções nas reuniões com representantes da SPTrans foi muito positivo; quanto aos 

convênios, ainda há problemas na renovação de contratos; houve reajuste  de alugueres na 

região do Jaçanã após publicação de portaria da prefeitura autorizando reajuste dos contratos 

de aluguel; Sr. João diz que o aluguel é feito direto com a SMADS e é necessário saber como é 

feita a negociação  com proposta direta; Izabel fala da importância da presença das famílias e 

que é necessário verificar sobre o fechamento dos serviços; Renata fala que o convênio com o 

núcleo vai até 2019 mas o local é próprio e só depende do convênio; diz que os NAIS correm o 

risco de fecharem e por isso está mobilizando esta defesa, contra o fechamento; Karem diz 

que não tem informação oficial mas soube que não haverá mais convênios e não sabe como 

serão os atendimentos se de fato isso acontecer;  Aurora diz que o filho gosta de freqüentar as 

atividades do núcleo; Silvana diz que os NAIS fazem atendimento às pessoas com deficiência 

intelectual leve até aos mais graves com objetivo de desenvolver atividades como oficinas e 

demais trabalhos para convivência e aprendizado; que eles precisam de materiais adaptados; 

as mães de autistas tiveram muitas conquistas mas sempre com muita luta por isso é 

necessário continuar indo à luta ocupando os espaços de representatividade; Izabel propõe 

fazer um movimento de mobilização para chamar atenção sobre esse desmonte na assistência 

e convida as mulheres para um ato no dia 10de agosto; Júnior, que é conselheiro do Estado de 

São Paulo, fala sobre o posicionamento do CEAPCD contra o desmonte dos serviços e diz que é 

necessário um trabalho anterior e a necessidade de ocupar os espaços de participação; só 

existem 54 propostas para pessoas com deficiência no plano de metas; diz ainda que idosos e 

PcD’s precisam fazer o cadastro único (CARD) e buscar mais informações no setor responsável. 

Os presentes decidiram uma mobilização para o dia 14 de agosto às 13h em frente a SMADS. 

Não havendo nada mais a tratar, a reunião foi encerrada as 12h37m; a presente ata foi 

redigida por Gersonita e segue para arquivo juntamente com a lista de presença assinada 

pelos presentes.  



Ata de Reunião do NAIS- Núcleo de Apoio a Inclusão Social. acontecida no CMPD 

em sua Sede, cito à Rua Líbero Badaró 425 – trigésimo segundo andar na sala de 

reuniões com início às 10:00h 15m do dia 26/04/2018, com a participação dos 

Conselheiros:  Ana Claudia presidente do CMPD, Maria de Fatima, Sandra Ramalhoso.   

A conselheira Fatima fez a leitura da ata no início da reunião 10/12/2017. A presidente 

Ana Claudia, coloca a necessidade de sistematizar as reuniões e encaminhar as 

demandas à secretaria. Silvana trouxe a preocupação de trazer mais atores das outras 

secretarias envolvidas. Foi feito um seminário de transportes,onde foi colocada a grande 

demanda dos deficientes intelectuais por transporte. A Dra. Renata oferece acordo á 

SPTRANS ou então tudo será judicializado. São 37 NAIS que precisam trazer as 

demandas. A juridicialização foi feita somente depois de várias tentativas com SMADS, 

SPTRANS etc....Necessidades de colocar as famílias  não só entidades. Houve um 

movimento de famílias de autistas que conseguiram que não foi atendido as outras 

deficiência intelectuais e Multiplas. 

Todas as deficiência tem problema com garantias de direitos. 

O problema da renovação do bilhete que emperra na confecção do laudo que se encontra 

com dificuldade com a saúde. 

Gilberto destaca que fez um projeto de lei para as 4 (quatro) deficiências , na 

apresentação o Senival Moura retirou o deficiente visual e intelectual. Com isso o 

ATENDE não se sente obrigado a atender, precisa de pressão.  

Ana Claudia sugere levantar as demandas, montar um GT, trazer atores das secretárias, 

defensoria e as famílias, chamar também  a promotoria da Saúde como o Dr. Arthur 

Pinto Filho. 

Dificuldade de comunicação com SPTRANS nunca tem informação. O deficiente que 

frequenta o NAIS D.I. então fazer um canal direto com a SPTRANS. Ele não vai sarar 

então dar a prmanente. Requerimentos que as vezes só tem um “X” faltando, são 

negados. 

Proposta de ser dia 26.05., as 16 ou 23.06. 

Convidar SPTRANS, 

Defensoria, 

Saúde 

Com a fala do Gilberto resolveu que só seria a defensoria. Muitas mães estão perdendo 

o bilhete porque estão usando sem os filhos fora da rota. 

Proxima reunião dia 10.05.2018 para a preparação do GT de NAIS. 

12/07 – Avaliação do GT 



13/09-  

22/11- 

A data do GT será 16.06. 

Foi tirada a comissão dos NAIS para reunião com a Dra.Renata. 

Jouce Sousa – 95463-2159- email: Joyce_tuca@hotmail.com 

Aghata Cristina Marques 

Mariana Capelas 

Lais Artuzo. 

     

   

 Ata de Reunião do NAIS- Núcleo de Apoio a Inclusão Social, acontecida no CMPD 

em sua Sede, cito à Rua Líbero Badaró 425 – trigésimo segundo andar na sala de 

reuniões com início às 10:30hs do dia 10/05/2018, com a participação dos 

Conselheiros: Sandra Ramalhoso, e demais presentes conforme lista de presença.  A 

reunião teve inicio com a Dra. Renata Tibiriçá comunicando que não vai estar presente 

no dia 26/06.proposta de fazer o GT mesmo assim e para levar as demandas e unir as 

mães.Talvez tirar uma comissão para se reunir com a defensoria pública. Falaram 

também sobre a participação na passeata foi muito boa e não devemos perder essa 

oportunidade. A preocupação com a perda de direitos  une a todos, estimula a 

participação .Silvana destaca que todos os direitos conquistados é sempre através de 

muita luta e união.Silvana concorda com a proposta e o tema seria o papel do 

CMPD.Gilberto destaca a necessidade da conscientização das mães do seu 

protagonismo. Sugere a confecção de um PL de iniciativa popular que mude a lei do 

ATENDE. 

Para o dia 16/06/2018 pleitear o espaço da Câmara Municipal das 10h00min as 

13h00minhs para discução. 

Proposta para troca do nome de GT para Fórum das Famílias dos NAISPD. 

Silvana explica o pedido do ATENDE. 

Vão fazer uma listagem e enviar para a Fatima e Sandra pedir Vans.  

Cronograma sugerido: 

-Apresentação do trabalho do CMPD 

-apresentação da problemática do transporte dos D.T. 

mailto:Joyce_tuca@hotmail.com


-Bilhete Único da mãe acompanhante 

Gilberto sugere que a portaria 01/2011 sobre o bilhete único seja reformulada. Fazer 

uma reunião com SMT e SMS. 

Composição da mesa do Fórum: 

-Presidente do CMPD 

-Conselho da Pasta do CMPD de transporte 

-Representante dos NAISPD 

-Representante de mãe de D.I (Silvana) 

-Enviar email para todos os NAIS. 

-Chamamento 

-Tema 

-Atende até dia 30/05 

-Pedir confirmação de recebimento do email e presença no fórum. 

-Procurar espaço na Câmara para 300 pessoas e lanches. 

-Reunião para dia 25/05/2018 as 14:00 hs reservar sala. 

I Fórum das famílias – Pessoa com deficiência 30/06/2018  

CMPCD. Fátima abertura. Agradecimentos.  

- Leitura da ata – reunião CMPD – Sede Caritas – 19/06/2018 – Ás 10 h 00. 

- Justificativa de ausência presidente Congresso. (Ana Cláudia). 

ATA – Sandra Ramalhoso. – Fórum 30/06/2018 

Fala sobre o evento. 

- Organização do evento – Transporte Atende, lanche comunitário. 

- Local: Câmara Municipal – Plenário 1º de Maio. Assunto: Bilhete único. Atende. 

- Levantamento das demandas. 

- Famílias irão levantar. 

Início do fórum. (falas) 

A Sra. Gersonita  fez 1ª fala – apresentação – explicitação sobre o CMPCD – acompanhar a 

política pública – fiscalizar – articular e realizar parcerias. 



- Barreira quanto mãe de pessoa com deficiência e a falta de apoio do estado. 

- Gersonita – fala sobre o acesso da família a outros equipamentos do território. 

-Secretária da pessoa com deficiência representada pela Secretaria adjunta Marinalva. 

-Articular a rede nos aproximar para atendimento ás demandas para efetivação dos direitos e 

início dos serviços juto as famílias.  

-Fatima (CMPD) abre passa a palavra para Silvana (mãe) de pessoa com deficiência (Sindrome 

de Willians) –iníciou com outras. A associação para Sindrome de Willians: BSW atua no 

Conselho Municipal há 17 anos que é muito importante a união das mães. 

-Fala: muitas conquistas junto ao CMPD pelos acesso aos diversos  direitos,luta por todas as 

deficiências (intelectual e física). 

-Simone Assistente Social fala sobre as dificuldades do acesso ao transporte e as limitações 

para o uso do transporte. São vários os direitos o CMPcD. Importância de centraliza e juntar 

forças. 

-Apoio da Defensoria Publica com Dra. Renata Tibiriça. 

-Simone fala sobre os outros direitos Transporte para todos (as). 

-leitura da carta – Núcleo Lace Atlântico  necessidade de profissionais Fono, T.O, e outras para 

atender as diversas especialidades leitura realizada por Jaqueline Lace NAISPCD. 

-Silvana fala sobre as conquistas de direito para o filho. 

-Abertura de falas para as famílias. 

- 1ª fala Instituto GABI fechou recentemente e recomeçou depois de 01 (uma ) semana através 

dos movimentos das mães. 

- Adultos que estão presos dentro de casa poderiam participar de projetos como esporte por 

exemplo. 

-Núcleo  Kolping (Lageado – Guaianazes), Núcleo (Sueli-mãe)Serra do Lageador.  – ( Inclusão no 

serviço) está sem acesso. Silvia (Campo Limpo), qual a resposta para aparelho de  oxigênio 

para quem usa Atende). 

- Sergio Atende ( pericia atende foi indeferido) mae entrou com a Defensoria Pública. 

-Cida (sobre a saúde ) demora do atendimento especializado na ortopedia. 

-Nilza (filho humilhado no Céu da quinta. Não conseguiu acesso a vaga)  cadeirante dificuldade 

no dialogo com profissionais da rede de Educação. Dificuldade para acesso ao metro apenas 01 

(um) vagão fica reservado. 

-Maria da Silva fez elogios. 



-Cicera (atende) e Sptrans necessidade do uso do atende para seu filho com deficiência 

Intelectual, o acesso pelo serviço Social não só a saúde que muitas vez burocratiza e indefere o 

acesso ao bilhete único. 

-Saúde Ama dificuldade no acesso a saúde. 

- Neuma  Aceden  V Jdim Helena não conseguiu transporte Teg . 

- Idalza Sptrans esta demorando para renovar muita  burocracia. 

-Cristiane Aceden V (atende , professores e cuidadores nas escolas) falta acesso se temos 

respostas. 

-Mãe com dificuldade no acompanhamento com o filho, precisa de apoio pois o filho  é 

agressivo. 

-Patricia  ( Cantinho da Esperança). Saúde CID cegueira dificuldade no acesso a direitos. 

-Jaqueline (Lace Atlântica) Transporte com dificuldade no grajaú embarque e desembarque 

muito desrespeito. 

-Pai fala que transporte esta sendo negado (Núcleo Recanto Zona Norte ) tem que ter uma 

solução. 

-Silvana (CMPCD) falou sobre o bilhete permanente pessoa com deficiência é invisível é 

diferente do deficiente físico, deve haver respeito. 

-Fatima irá acompanhar alguns casos de Atende em particular diante das falas. 

- A secretaria Adjunta Marinalva se colocou a disposição de todos Núcleo para receber as 

demandas. 

- Gersonita anotou as demandas e no caso da saúde  que ela tem acesso consegue realizar 

alguns encaminhamento. 

-Silvana Importante os números das demandas que existe.  

-Simone NAISPCD  diz  da importância de realizar um grupo de família que se faça presente nas 

plenárias mensais. 

- Fatima Finaliza com agradecimento Geral aos Núcleos, profissionais, famílias e pessoas com 

dficiência.    

 

     

 Ata de Reunião do NAIS- Núcleo de Apoio a Inclusão Social, acontecida no CMPD-Conselho 

Municipal da Pessoa com Deficiência na sede da Caritas, cito à Rua Jose Bonifácio nº 177 3º 

andar sala de reuniões. A reunião teve  início às 10:00hs no dia 19/06/2018 dezenove de 

junho de dois mil e dezoito, com a participação dos Conselheiros: Sandra Ramalhoso, Maria de 



Fatima e demais presentes conforme lista de presença. A conselheira Sandra Ramalhoso 

iniciou falando sobre o Fórum  das Famílias dos NAIS PCD - Núcleo de Apoio a Inclusão Social 

das Pessoas com Deficiências, que vai acontecer no dia trinta de junho de dois mil e dezoito 

(30/06/2018), das 14:00hs as 17:00hs na Câmara Municipal dos Vereadores de São Paulo sito 

no Viaduto Jacareí nº 100, onde o Conselho Municipal da pessoa com deficiência ira 

apresentar o seu  papel e demandas dos NAIS PCD. Sandra diz que tinha pedido o espaço e não 

conseguiu, foi desmarcada sendo remarcada para o dia de hoje. Falou ainda que a presidente 

Ana Claudia vai participar da abertura da mesa a Conselheira Fatima que responde pela Pasta 

do Transporte, Sandra Ramalhoso justifica o motivo que não poderá participar. A Sra. Silvana 

como mãe e Simone dos NAIS PCD. A conselheira Fatima fala que a próxima plenária será 

sobre Transporte, vai ser um apanhado sobre ônibus, bilhete, Atende, Capacitação dos 

motoristas e cobradores, cartão dvis. Fatima explica ainda como vai ser feito o pedido dos 

atende, para dia 30/06/2018, todos os NAIS tem que trazer os nomes das mães, filhos e o 

endereço para o embarque que irão participar e as mães do CMPD que participam também do 

evento. Como é a logística do SPTRANS, pois o NAIS tem dois usuários que moram na mesma 

rua e um atende pega um e depois o outro atende pega outro usuário. Fatima diz que a 

dificuldades da Sptrans fazer este encaixe pois participou da dinâmica dos encaixes dos 

ATENDE e muito difícil. Sandra Ramalhoso conselheira diz que iremos fazer um lanche 

comunitário cada um levar um prato e refrigerante. A conselheira Fatima diz que vai fazer o 

pedido de Atende hoje dia 19/06/2018. 

Abertura do evento na Câmara dos Vereadores de São Paulo no Plenário 1º de maio. 

 14:00 - Composição da mesa: presidente do Conselho Municipal da pessoa com 

Deficiência  Ana Claudia  

 Duas representante dos NAIS PCD – Simone e 

Silvana representando as mães com filhos com deficiência e Fatima conselheira do transporte. 

14:10hs- Ana Claudia (qual e o papel do CMPD). 

14:30hs- Apresentação dos NAIS PCD 

14:40hs - Silvana (A importa cia do Empoderamento das mães com filho com a 

Deficiência Intelectual)  

14:50hs - Fatima (O trabalho que estamos desenvolvendo com os NAIS PCD) 

15:00hs – Lanche 

15:40hs – abrir para perguntas 

17:00hs - Encerramento 

Convidar para estar participando das Plenaria do CMPD. Vamos tirar dúvidas do transporte, 

ATENDE. bilhetes Unicos da SPTrans negados e ver o próximo tema que os familiares querem 

trazer para o próximo Fórum das Famílias NAIS PCD. Próxima reunião marcada para o dia 

21/07/2018, agendar local. Devolutiva do 1º Fórum de Famílias NAIS PCD. Pontos positivos da 

https://maps.google.com/?q=Viaduto+Jacare%C3%AD+n%C2%BA+100&entry=gmail&source=g


Reunião levantamento das demandas das famílias. Tema para o próximo Foro e data quem 

iremos convidar as 12:00 hs encerou a Reunião - Silvana 

 

 

 

   

 

 

 

 

 


